## Ruta 5: Ramblas del Martín

Montalbán-Martín del Río-Vivel del río Martín-Fuenferrada-Villanueva del Rebollar de la Sierra-Vivel del río Martín-Martín del río-Montalbán





 $\mapsto$ 

46,2 km



3 h 10 min



500 m



Circular Media

## **FICHA TÉCNICA**

La dificultad de la ruta es orientativa.

Magnífica fuente para abastecerse de agua en la localidad de Fuenferrada. Precaución en el vadeo del cauce del río en Vivel y en el tramo de carretera de Villanueva del Rebollar de la Sierra a Vivel del río Martín y en los cruces de Vivel y Martín del Río. Trazado algo discontinuo con firme en ocasiones incómodo en el tramo de retorno desde Vivel

a Martín del Río y que exige atención para su correcto seguimiento.





Esta ruta se caracteriza por la suma de 4 bucles que unen las localidades de Montalbán, Martín del Río, Vivel del río Martín, Fuenferrada y Villanueva del Rebollar de la Sierra, ofreciendo la posibilidad de que sea ciclada por tramos o en su totalidad según la condición física de cada uno. Tener en cuenta que si solamente se realizan los dos primeros bucles, la dificultad será asequible pero si se suma el tercer y cuarto bucles la dureza se incrementará considerablemente.

Desde Montalbán la ruta toma el mismo trazado que la Ruta 1 al menos hasta un desvío que se encuentra tras pasar la carretera N-420. En este desvío se separan las Rutas 2, 3 y 4. Nuestra ruta no cruza el río Martín sino que prosigue remontando su cauce hasta alcanzar la localidad de Martín del Río. En esta localidad se inicia el tercer bucle, tomando la pista que conduce al embalse de las Parras durante unos cientos de metros. A continuación la abandonamos por otra pista que transcurre en dirección oeste y que conduce directamente hasta Vivel del Río Martín.

En esta población se encuentra la opción del cuarto bucle circular que conduce hasta Fuenferrada, en donde nos desviamos a la derecha nada más pasar la báscula municipal, para continuar después en dirección norte, coincidiendo con las marcas del PR-TE 101.

Un corto pero exigente repecho nos sitúa en lo alto de la sierra desde donde Villanueva del Rebollar de la Sierra ya es visible. Un fuerte pero breve descenso nos conduce a esta localidad, la más distal de la Ruta 5. Desde aquí se irán cerrando los bucles siguiendo un trazado bastante más directo que en la ida. Desde Villanueva este cuarto bucle permite alcanzar Vivel principalmente por carretera. Después el trazado hasta Martín del Río (desde donde coincide con la Ruta 1) y posteriormente a Montalbán, se



alterna con tramos de pista y el trazado del antiguo ferrocarril minero de Utrillas, con firme a menudo incómodo e irregular en numerosos tramos.





